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ツイッター、フェイスブックも
やっています！

戦争法案を許さない！
廃案に向け超党派の共同進む

　日本を“海外で戦争する国”へと作
り変える戦争法案の審議が進むにつ
れて、この法案が憲法違反の危険なも

のであることが明らかになってきまし
た。一方でこの法案に反対する国民の
声も日増しに高まり、8月30日には国会
前など全国300ヶ所で数十万人が行動
を起こしました。
　こうした中で、中野区内でも戦争法
案の廃案をめざす共同が広がっていま
す。第2回定例会では民主党が提出し
た「『安全保障法制』の慎重審議を求
める意見書」に共産党は、この間の一
致点に基づく共同を大事にする立場か
ら賛成しました。そして賛成討論を行
い、慎重審議と同時に廃案を求める

態度を表明しました。採決の結果は自
民党、公明党などの反対多数により否
決となりましたが、超党派での宣伝や
アピール行動に毎週取り組むなど運動
はさらに盛り上がっています。

戦争
法案

共産党区議団は宮城県石巻市へ
東日本大震災被災地支援を！

ボランティア
報告

　7月22～23日、共産党区議団は
11回目となる東日本大震災被災地
支援を行いました。お寄せいただ
いた募金を活用して地元商店から
物資を購入し仮設住宅にお届け
し、寄せられた物資で無料バザー
を開催しました。次回は12月ごろ
を予定しています。引き続きのご
協力よろしくお願いします。

侵略美化の教科書採択許さず！
　8月7日、来年度の中学校社会科（歴史・公民）教科書の

採択が教育委員会で130人余の傍聴者が見守る中で行われました。
歴史を偽り、日本の侵略戦争を美化する「育鵬社」教科書は採択されず、
教育出版に合意決定されました。
　事務局からは3回の協議で教育出版に決まったとの報告があったにも
関わらず、田辺教育長が「育鵬社が最も優れている」とわざわざ発言した
ことに、傍聴席からは驚きや怒り、どよめきが起こる異常な光景でした。

教科書
問題

●6月22日／第2回定例会開会：区長の行政報告が行わ
れる。厳しさを増す区民の暮らしへの言及はなし

●6月24日／本会議：浦野議員が質問に立つ。区長に対
し戦争法案について認識を質すものの、「国で議論す
べきもの」「司法が判断すべきもの」と自らの認識を
出すことを避ける。

●6月25日／本会議：新人のいさ議員、広川議員が質問
に立つ。若者の雇用対策や、子どもの貧困問題などに
ついて対策を求める。

●6月30日／区民委員会：羽鳥だいすけ、常任委員会で
の初の実質的審議。不安が広がる年金情報流出に絡
んで、マイナンバー制度について質疑。情報流出は防
げないことなどを指摘。

●7月1日／区民委員会：区民の間で大きな関心事と
なっている「ごみ有料化」について、この議会では必
要な議案などが出されないことが分かる。

●7月7日／本会議：議会最終日。民主党が提出した意
見書案に賛成する。共産党区議団を代表して、羽鳥だ
いすけが討論に立つ。結果は残念ながら不採択。しか
しこの後も廃案めざして奮闘します！

①9月10日～10月16日／第3回定例会
　ぜひ傍聴にいらしてください。
②9月18日又は24日／羽鳥だいすけの総括質疑
　一問一答形式での論戦に挑みます。
③9月28日～10月1日／決算特別委員会分科会
④10月7日～9日／区民委員会
⑤10月14日／区内駅周辺等まちづくり調査特別委員会
※④と⑤ではそれぞれ専門分野での審議に当たる
予定です。

羽鳥だいすけ区議会日誌

区議団を代表して賛成討論に立つ羽鳥区議

約170世帯の住宅に物資を届けた（前列右端）

戦争法案廃案を求める超党派の宣伝行動に参加
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そもそも新体育館は第九中学校の　
跡地に建てるのではなかったの？

　当初の区の10か年計画では、第九中跡地に建設
を計画していました。しかし、防災機能の向上を図
るためとして、2013年3月に現体育館の場所を含む
区有地に、新区役所と新体育館を一体で整備する
事を検討する方針が示されていました。

現在の体育館がある場所は　　　　
どうなるの？

　現体育館と南側の駐輪場を含む区有地に、新区
役所を整備する方針が2015年3月に示されました。

平和の森公園のどこに　　　　　　
体育館が建設されるの？

　現在、草地ひろばがある場所とフェンスに囲まれ
た未開園部分（約１ha）の都有地部分は、地下に
都の下水処理施設があるため、重量の関係から恒
久的な建築物を建てることは困難です。そうなると
必然的に、現在の少年スポーツ広場辺りに新体育
館を建設する可能性が高くなります。

新体育館の規模はどうなるの？
　現体育館は、敷地面積が4670㎡・延床面

積が5781㎡となっています。新体育館の規模につ
いては、延床面積で10000㎡弱程度で検討すると
されています。

緑がなくなり、木々が　　　　　　　
伐採されることにならないの？

　中野区は「樹木については十分に配慮をしたい」
と答弁しています。しかし、そもそも少年スポーツ
広場の面積は現体育館よりも小さく、樹木が伐採さ
れる可能性は大いにありえます。

いつでも自由に利用できる広場は　　
どうなるの？

　新体育館とともに多目的グラウンドや陸上競技ト
ラックを公園内に整備する検討が区によってされて
おり、公園全体の改修によって今のような草地ひろ
ばの利用ができなくなる可能性も示唆されます。

この計画はもう決定しているの？
　想定スケジュールは示されていますが決定

はしていません。そもそも、区民にまともに情報提
供することなく、強引なスケジュールの下で新体育
館の建設を行おうとしていること自体が許されませ
ん。歴史的な経過から言っても平和の森公園は現
状のまま残し、新体育館は区民合意のもと別の場
所での建設を行うべきです。

平和
の森
公園

を守
れ！

受け付けています
生活のこと、地域のこと、
なんでもご相談ください

　戦争についての作品というと、戦争による悲惨な被害
や戦場の様子について描かれることはよくあります。し
かし『この世界の片隅に』にはそういった描写はなく、主
人公すずの周りの日常が描かれ物語は進んでいきます。
そこにも戦争による影響が否応なく入り込んできます。
そこに戦争法案による未来の姿を感じました。

日常に忍びよる戦争
羽鳥だいすけの

日 々 雑 感

こうの史代
『この世界の片隅に』

相談

議員団控室／電話：3228-8873
　　　　　　FAX：3389-8657
携帯電話：090-4607-7889 ★このコラムでは、地域のこと、私のことなど、雑多な中身をご紹介していきたいと思っています。
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　平和の森公園は、20年以上にも渡る区民・中
野区・区議会が一体となった「みどりの広場と避難

場所を」という運動が国を動かして中野刑務所を閉鎖さ
せて、防災公園として整備させたものです。
　こうした歴史的な経過を無視して今年3月に突然、平
和の森公園内への新体育館建設計画が報告され、オリン
ピックまでに間に合わせるという強引なスケジュールも示
されました。この計画に対して区民の中から多くの驚きと
ともに、「みどりと広場の公園を守れ！」と公園内への体
育館建設に反対する声も急速に広がっています。この間
の議会質問などで明らかになったことについて報告します。 平和の森公園案内図

都有地部分
（約1ha）

2015（H27）年度	 平和の森公園整備構想、整備基本計画
2016（H28）年度	 基本設計、実施設計、少年スポーツ広

場使用中止、埋蔵文化財調査
2017（H29）年度	 工事着手
2019（H31）年度	 工事竣工、開設

平和の森公園内への新体育館建設・公園再整備
現時点で区が想定しているスケジュール


